

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redes. y Administración: Perú 1587

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## QUESTIONES INTERNACIONALES

### INCOHERENCIAS DOCTRINARIAS

Hace tiempo que buscamos, en la conducta de los militantes más destacados de la Confederación Nacional del Trabajo de España, la explicación de las sucesivas retracciones estratégicas del sindicalismo en el plano doctrinario. Por lo que nos dieron a entender los acuerdos rubricados con el sello colectivo—y principalmente aquel Pleno de Zaragoza que introdujo la política y el posibilismo en el movimiento obrero español, gracias al contrabando de ideologías amañadas por los anarquistas que allí prevalecieron, para poner a las organizaciones sindicales en trance de influir en las gestiones gubernativas del liberalismo—y por lo que refleja la prensa que se inspira en ese sindicalismo oportunista, llegamos a constatar este hecho: La tradición revolucionaria de la C. N. T., hábilmente explotada por los líderes confederales, sirve para mediatizar las organizaciones que aun conservan su antigua estructura federal—su espíritu anarquista—para imponerles métodos que, a pretexto de que responden a imprescindibles necesidades, las alejen cada vez más de las fuentes más puras de la acción revolucionaria.

La lucha contra el anarquismo, que es un factor de disgregación para los autoritarios de nuevo cuño, la dirigen hombres que pretenden situarse en el campo de la doctrina anarquista, pero que niegan la virtud de las ideas en cuanto sus defensores exigen una participación activa en el movimiento obrero. Y sólo así se explica el empeño con que hoy los sindicalistas neutros proclaman la necesidad de establecer diferencias entre sindicatos y grupos doctrinarios, pretendiendo con esa diferenciación de actividades apartar de las luchas económicas a los hombres que dieron su verdadera y genuina expresión revolucionaria a las actuaciones del proletariado español.

Esa tentativa de destierro de las ideas del seno de la C. N. T., la favorecen las incoherencias doctrinarias del anarquismo español. Por un incomprensible error táctico, por el hábito individualista que difundió el fracaso de la revolución rusa, trocada en contrarrevolución por el partido comunista y sus agentes políticos de Europa, los anarquistas siguen un curioso proceso de concentración: vuelven al pasado oscuro y caótico, a las conspiraciones carbonarias, al acto individual. Y ese aislamiento voluntario trae como consecuencia la esterilidad de esfuerzos, la ineficacia de la propaganda, la falsa visión del mundo y de los hombres.

Los sindicalistas puros, que son precisamente los que recogen todas las impurezas del ambiente y coaccionan al movimiento obrero toda la variedad de litigios políticos que plantean los partidos en su pugna por la conquista del poder, se esfuerzan en convencer a los anarquistas de la necesidad de apartarse del contagio de la masa ignara. Pero no es al anarquismo al que quieren salvar de promiscuidades y entroveiros esos falsos apóstoles de la Anarquía. Lo que ellos desean es despejar el camino de obstáculos molestos, eliminar a ciertos hombres que ocupan en los sindicatos, destruir el fundamento crítico de quienes exigen consencencia con las ideas en la propaganda y la acción del sindicalismo.

En "Solidaridad Proletaria", de Barcelona, portavoz de la C. N. T. y tribuna del posibilismo, sindicalista, pontifica un líder de la escuela ecléctica que tiene en Angel Pestaña su máximo pontífice. J. Peiró, teórico sindicalista, hombre que merodeó en todos los campos y pisó en todas las filosofías, intenta plantear, y posiblemente resolver, un problema previo: el

que se refiere a la orientación del movimiento obrero español, a la conducta de los militantes de la C. N. T. y a las tácticas de lucha más concordantes con la escuela sindicalista hoy en boga en España.

Hemos observado algunas de las últimas cabriolas doctrinarias del sindicalista Peiró, que no son ni más ni menos "virtuosas" que las frecuentes volteretas de Pestaña. Pero, como se trataba de posturas individuales, aun cuando chocaban con nuestro sentir y nos repugnaba el espectáculo, hemos puesto punto en boca, para que no se dijera, como se dijo en casos parecidos, que nos colábamos de rondón en casa del vecino.

Peiró ahora Peiró define una doctrina. Habla, pues, como representante de una tendencia que, por ser "oficial", es la que lleva el sello de la Confederación Nacional del Trabajo de España. Y en ese concepto es que nos atrevemos a puntualizar las generalidades del sindicalismo neutro, posibilista y oportunista.

El artículo que nos inspira este comentario empieza así:

"El problema que con más apremio llama a las puertas de la C. N. T. en demanda de solución, es el de la crisis moral predominante entre los militantes. Esa crisis moral, tal vez el único problema serio planteado en nuestros días, puede desmenuarse ahora en el bajo plano de las querrelas personales, odios de camarillas, afanes de caudillismo y cuantas miserias por el estilo se puedan imaginar, y que, con estar tan reñidas con las esencias del anarquismo, tanto se han cultivado entre nosotros. Pero se puede asegurar que la raíz de esa crisis está en estas dos cuestiones:

a) Exceso de confusión al interpretar las funciones objetivas de la C. N. T. y las relaciones entre el anarquismo y el sindicalismo; y b) Falta de valor y de claridad para atajar esa confusión".

Dejemos a un lado el aspecto personalista de la cuestión. La crisis moral de que habla Peiró, existe, no sólo en el sindicalismo español, sino también en todo el movimiento obrero revolucionario de Europa y América. Pero ¿dónde reside el fermento de esa crisis y en qué forma debemos combatirla? He ahí el punto oscuro.

Para los posibilistas del sindicalismo de post-guerra, la causa de la paralización de energías, de la impotencia espiritual del proletariado, del caos en que se debate la clase trabajadora llamada consiente, reside en el choque de ideologías: en la carencia de un método uniforme de acción. Y como no saben o no quieren ahondar ese problema, recurren al expediente de la "crisis moral", que sólo analiza en el aspecto menos moralizador: la lucha de individuos y de grupos separados por reales o ficticios antagonismos.

Desde el momento que se señala la existencia de fines personales en esa lucha de ideologías, se intenta desvirtuar el fondo de la cuestión, dando importancia a las querrelas domésticas para mejor eludir la dilucidación de antagonismos doctrinarios emergentes de esa crisis moral.

Peiró, al igual que otros líderes oficiales del sindicalismo posibilista injertado en la C. G. T. gracias a la "crisis moral" que mantiene desorientados a los anarquistas españoles, cree haber hecho un asombroso descubrimiento. "El anarquismo es una cosa y otra el sindicalismo", dice. Pero acepta al mismo tiempo que el primero "puede y debe ser complemento del segundo". Sin embargo, es fácil demostrar, con los mismos argumentos de Peiró, que lo que buscan los sindicalistas neutros es subordinar la ideología anarquista a su tendencia híbrida y hasta poner a los

militantes anarquistas en la imposibilidad de influir directamente en el movimiento obrero.

Claro está que los jefes y orientadores de la C. N. T. no se atreven a proclamar la proscripción de las ideas del seno de los sindicatos en la forma que lo hacen los políticos marxistas. Mas es Peiró el que insinúa esa conveniencia, llegando hasta a achacar a las "impotencias anarquistas"—al empeño de los militantes de la Confederación que obraron en virtud de sus principios para encauzar al movimiento obrero de España por la ruta de la Anarquía—, el origen de la actual crisis moral y la responsabilidad de los fracasos del sindicalismo.

El incoherente y contradictorio Peiró, olvidándose de que con sus poses de "virtuosos" contribuyó a la desorientación del movimiento obrero catalán—del que hicieron un campo de "ensayos" los líderes oficiales de la C. N. T.—extrae del pasado esta constatación de hechos:

"La C. N. T. fue un día una fuerza formidable por su contenido numérico, pero no moralmente. La cantidad produjo el vértigo y se le quiso dar precipitadamente el contenido moral que aquella no estaba en condiciones de recibir y asimilarse con precipitaciones, y el mismo vértigo arrastró a los hombres al procedimiento de la imposición de aquello que no se podía ni debía recibir".

Aunque encubierto, el ataque a los anarquistas es bien evidente. Peiró considera que a la C. N. T. se le "impuso" una ideología incomprensible para la masa organizada; y que las desviaciones sufridas por el sindicalismo, precisamente por haber olvidado sus orientadores los principios éticos que informaban al movimiento obrero influenciado por los anarquistas, son el fruto de aquella primitiva "imposición" de explicar eso de la "crisis moral". Según los pontífices del sindicalismo catalán, la C. N. T. no se hubiera desviado si los anarquistas, al intervenir en el movimiento obrero, hubiesen dejado a la masa trabajadora organizarse según su instinto. Y de esa organización instintiva, de imperativos económicos, refractaria a toda ideología, los jefes iluminados llegarían a hacer el más firme pilar de la sociedad futura...

Lo que no nos dicen los sindicalistas neutros es lo que entienden ellos por futuro. Son hombres del presente y están siempre dispuestos a sacrificar la utopía a la realidad. Y como buenos realistas, encuentran que el anarquismo es un estorbo para la realización de sus planes posibilistas.

¿No está en esa confesión de impotencia el origen de la tan mentada crisis moral?

## LA LUCHA POR EL PETROLEO

El siglo de la guerra financiera que mantienen las principales potencias capitalistas, de las que se destacan Inglaterra y Estados Unidos como las futuras competidoras en el mercado mundial de la producción y el consumo, está en la lucha por el petróleo. Para conquistar los más ricos yacimientos petrolíferos de Asia y América, los trusts ingleses y norteamericanos mantienen en todas las esferas de la política internacional y toman partido por toda clase de conflictos nacionalistas, ya apoyando a un gobierno y combatiendo a otro, ya ofreciendo recursos para salvar de la bancarrota a una nación o presionando sobre la débil estructura económica de un país empobrecido para llevarlo al desastre.

Muchos de los conflictos nacionalistas que surgen en el continente asiático tienen su gestación en las maniobras de los petroleros ingleses y norteamericanos. El mismo problema del reconocimiento de un gobierno bolchevique, depende en parte de esa lucha de influencias del capitalismo lanzado a la conquista de Rusia. Y puede decirse que es el petróleo ruso, que abunda principalmente en las regiones de Altai y el Cáucaso, la base principal de la política del reconocimiento, a la que ahora parecen inclinados los plutócratas de Wall Street.

De la lucha entablada por las grandes compañías petroleras nos da una idea la siguiente

información telegráfica de Nueva York: "La eliminación de Mr. Edward L. Doheny del contrato de los yacimientos petrolíferos de México y América del Sur, ha motivado la formación de un sindicato, que será, probablemente, el mayor del mundo como productor y distribuidor de aceites en bruto. La corporación incluye a Mr. Harry F. Sinclair, a la Standard Oil Co. de Indiana, algunos intereses británicos y banqueros de Nueva York.

"La compañía fue registrada la semana pasada, con un capital en acciones de 25 millones de dólares. Su primera operación fue la adquisición de los intereses de Doheny, en la Panamerican Petroleum Co., al bien aquel retiene ciertos intereses menores.

"El nombre de la combinación será Pan American and Eastern Petroleum Corporation y representa firmas muy conocidas en América del Sur, como Blair and Co. y el grupo bancario de Chase.

"Dado que Sinclair y la Standard Oil Co. de Indiana han intervenido anteriormente en el manejo de negocios en México y América del Sur, se cree que la formación del nuevo sindicato reunirá los intereses de Sinclair y la Standard Oil. También se espera que pronto tendrá efecto la adquisición de otros intereses sudamericanos que no figuran todavía en el grupo original".

Esa operación de los trusts petroleros no será limitada a los yacimientos petrolíferos de América. El consorcio financiero yanqui está compitiendo a la poderosa compañía Anglo-Persa, que mantiene el control de la producción en Europa y Asia, amplian de su radio de acción en Rusia y en otros países abiertos a la competencia del capitalismo norteamericano. Y es fácil presumir lo que se derivará de esa lucha de intereses: una nueva guerra mundial para definir la hegemonía del capitalismo europeo y norteamericano y de los grupos burgueses nacionales tributarios de las bolsas de Londres y de Nueva York.

## FUEROS PARLAMENTARIOS

El exceso de celo de un juez planteó un curioso litigio de orden legal y constitucional. Ciertamente fué citado a prestar declaración en un asunto que directamente

le atañía. Se negó a ello, en virtud de sus fueros parlamentarios. El magistrado que tenía en sus manos la substanciación del proceso, multó al testigo rebelde y, porque éste le dirigió una carta insultante, ordenó a la policía que procediera a su arresto. La jefatura dió curso al pedido y arrestó al diputado. Pero intervinó el ministro del interior, libertando al padre de la patria sin llevar los requisitos judiciales propios del caso.

Se trata, como se ve, de un incidente vulgar. Pero el desaturo del juez da margen a todo un flo de orden constitucional. Puede la justicia ordinaria citar como testigo a un legislador y, en caso de negarse a ello, recurrir a la fuerza pública para hacerlo comparecer a su despacho? Los hombres de toga, los letrados, los que fueren la justicia mediante el derecho penal, tienen tema para rato. Por lo pronto, se recuerda que los fueros parlamentarios son sagrados, intangibles, inamovibles. El artículo 61 de la Constitución reza así:

"Ningún senador o diputado, desde el día de su elección hasta el de su cese, puede ser arrestado, excepto el caso de ser sorprendido "in fraganti" en la ejecución de algún crimen que merezca pena de muerte, infamante u otra aflictiva".

El diputado metido en danza no es un hombre de muy recomendables antecedentes. Pero, que se sepa, no mató a nadie ni cometió delito que merezca pena infamante. He ahí, pues, que todos los antecedentes del asunto están contra el juez. Ese magistrado atropelló los fueros parlamentarios: cometió el delito de abuso de autoridad, que en el caso presente merece condigno castigo.

La prensa constitucionalista se alarma por lo que considera una lesión de los fueros del parlamento. Y un legislador hábil en la interpretación del código tomó a su cargo, por prurito legalista, la defensa del colega atropellado... y la acusación criminal contra el juez atropellador.

No nos alarmemos por el ruido de los lequeños y de los letrados empeñados en extraer conceptos de justicia a la Constitución nacional. Posiblemente el juez sea exonerado y procesado por su desaturo y al diputado se le otorga público desagravo, ya que así se salvan los fueros del parlamento. Pero no por eso la justicia dejará de ser lo que es: una celastina que vende sus caricias al mejor postor.

## La conciencia como factor de las luchas obreras

Es fácil constatar que la conciencia de los trabajadores no está en relación con el grado de sus actividades. Si fuera a juzgarse de la independencia de sus espíritus por los movimientos que producen como clase explotada, obligada a defenderse de las siempre crecientes atenciones patronales, podría creerse en la existencia de un sentimiento nuevo destinado a transformar al mundo.

Sin embargo, no es así, y pecan de ingenuos quienes atribuyen a las periódicas manifestaciones del desencanto proletario proyecciones emancipatorias. Que los sindicalistas nos tengan necesidad de engañarse con esa ilusión a falta de un principio social de finido que aplicar como finalidad de sus luchas, es admisible, porque los que no tienen ideas deben justificarse con sofismas, pero que haya anarquistas que no se den cuenta de qué dicen una majadería, cuando proclaman con frecuencia un parlo espiritual que nadie ha visto, arguyendo que la organización proletaria significa el nacimiento de "una conciencia nueva", es verdaderamente estúpido. Si no fuera porque sabemos que hay entre nosotros quienes no tienen opinión propia, viviendo siempre de prestado a este respecto y que no faltan tampoco los que a fuerza de querer sentar plaza de originalismos emiten los juicios más contradictorios, casi nos sorprenderían ciertas tesis infantiles, cuando no extravagantes, en un medio de acción como el nuestro, donde el criterio de los anarquistas con respecto al movimiento obrero está claramente definido. La necesidad de salvar el esfuerzo de muchos años, ante el evidente descenso del pensamiento revolucionario, a medida que adquirirá desarrollo la idea mejorativista, dispuesta a allanar sus caminos objetivos mediante la exclusión de toda doctrina social superior, nos ha impido a contentar esa corriente, defendiendo a todo trance nuestros combates contra la amenazante inundación. A esta altura de nuestras jornadas, debemos estar ya perfectamente curados de las tendencias mediocres e inofensivas de los metafísicos de la evolución espontánea y de los sofistas del materialismo histórico, teorías que se alzan en un idéntico propósito antirrevolucionario. Nótese que evolucionistas a lo burgués y

fatalistas a lo marxista, coinciden en puntos de vista. Y el sindicalismo, dado a apropiarse conceptos ajenos por su incapacidad para tenerlos propios, confirma ora un criterio, ora otro, para salir de sus malos pasos, pero imposibilitado para darse uno como suya, es absorbido por quienes con mayor fuerza se destacan entre sus núcleos organizados. Por eso tienen razón los que sostienen que el sindicato no tiene idealidad. Lo es que no prueba es que pueda pasarse sin ella, si es que ha de cumplir alguna misión revolucionaria. Ya se ha visto que los sindicatos refractarios son los trabajadores a los principios de igualdad social, más dicientes resultados a las necesidades de conservación burguesas. Los que fueron a destruirnos en los campos de batalla de Europa, después de haber librado reatas escaramuzas desde sus baluartes sindicales contra el capitalismo, no hicieron cosa diferente. Como en el fondo su ideal era económico, no irradiaba más allá de sus vientres, jamás pensaron en la necesidad de suplir el patrón, ni se les ocurrió meditar un momento sobre su sociedad. Así, cuando los resultados fueron jubilosos y alborozados, allí fueron los que se mataron por una causa noble. ¿Yaya una prueba de "conciencia nueva" que nos dieron esas multitudes organizadas?

¿Pero ¿y el fascismo? ¿No ha entrado sus contingentes de la muerte con un buen lote de elementos de las organizaciones obreras de Italia, reformistas o presuntas revolucionarias? ¿Cómo no lograron esa tan decantada "conciencia nueva" en un período extensísimo de contiendas con el capitalismo, evitando de luchar mejor sobre el esfuerzo obrero, y desolados éstos en el afán de evitarlo? El hecho de tener de que las denodadas legiones de ayer, en guerra franca con los autores de su infortunio, se hayan convertido más tarde en turbas devastadoras, ciegas y frías en el derramamiento de sangre humana, para consolidar intereses contra los cuales conspiran arcaes, es de una enseñanza harto dolorosa. Prueba es la noción de la Justicia no es la que más difunden los organismos obreros, que con arreglo a esa noción no fueron constituidos. Vegetan en su

**MANANA DOMINGO, se realizará el último PIC - NIC de la temporada a beneficio de LA PROTESTA, en la Isla Maciel, Playa de los Pescadores**



# Movimiento obrero

## HUELGAS

### U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Al proletariado regional

La solidaridad será la que unirá fuertemente la acción emancipadora que dignifica al proletariado en sus constantes luchas contra los perversos propósitos del Estado y el capitalismo, que intentan avasallar a la clase trabajadora y destruir sus grandes postulados de libertad y justicia.

Trabajadores: Intensifiquemos el boicot a la nafta y demás productos de la firma G. Padilla Ltda. y surtidores azules y blancos de la Cia. Nacional de Nafta fiscal de Comodoro Rivadavia.

Tened presente que la nafta marca Energía ha sido boicoteada por la Unión Chauffeurs de Rosario, de acuerdo al conflicto moral que esta compañía sostiene con nuestra organización, sin que esa causa para que las camaradas chauffeurs de Buenos Aires se abstengan de consumir esa nafta que, por razones de tática hemos dejado para otra ocasión el encargar directamente el conflicto.

Por lo tanto, para evitar toda confusión, es conveniente que carguen en los garrajes antes de iniciar las tareas diarias.

### E. LCOMITE DE HUELAGA

### OBREEROS PANADEROS

(Rafaela)

Se pone en conocimiento del proletariado organizado y de los panaderos en particular que este sindicato está en conflicto desde el día 24 de marzo, con el burgués de la panadería "Belgrano", del Barrio Central Argentino. Se pide no enviar personal a dicha casa hasta tanto no se arregle el conflicto. Damos a conocer las causas que originaron este paro.

El burgués quiso obligar al personal a elaborar facturas con grasa podrida, llena de gusanos y el personal se negó, porque eso se llama cometer un crimen. Acostumbrado a cometer toda clase de tropelías con los obreros que anteriormente trabajaron en su casa, y en vista de que estos se hacían respetar, los amenazó con despedirlos, por lo que resolvió ir a la huelga, dándole un plazo de 24 horas para contestar. Llegada la hora fijada el sindicato envió una comisión y contestó el burgués que no aceptaba.

## F. O. R. URUGUAYA

Solidaridad a los trabajadores de la West

Indian Oil Co.

A los efectos de que la solidaridad del proletariado oblige el orgullo y la soberbia del capitalismo explotador, este Consejo Federal pone en conocimiento de todas las organizaciones obreras y del proletariado en general, que los obreros de la West Indian Oil Co., afiliados al S. U. del Automóvil, y este adherido a la F. O. R. U., se hallan en huelga desde hace algunos días. Como no sería difícil que dicha compañía, cuyo director general se halla radicado en Buenos Aires, intentara traer de esa ciudad rompehuelgas, recomendamos a todo el proletariado tenga en cuenta este comunicado y haga lo posible para que no llegue a ésta un solo crumiro.

EL CONSEJO FEDERAL

(o)

## PRO PIC-NIC

Donaciones para el bazar rifa

Las pibas de Capadocia: 3 jarras pintadas.

## LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Por Miguel Bakunin

Precio: \$ 1.50

Se halla en venta en esta administración

Obras de La Escuela Moderna

EN TELA

- J. M. Pargano - El origen de la vida \$ 1.50
- E. Bagnard - Primeras edades de la Humanidad \$ 1.50
- M. J. Nergal - Evolución de los mundos \$ 1.50
- Marique Litrie - Evolución Super Orniticos (en rústica)
- Cartilla (enmendación cartoné) \$ 0.50
- Primer manuscrito \$ 1.50
- Juan Gray - Las aventuras de Nono \$ 1.50
- Ómnibus de Bona \$ 1.50
- Geografía Pistas \$ 1.50
- Elodes de la Tierra \$ 1.50
- Psicografía \$ 1.50
- Dr. Tolosa - Cómo se forma una isla \$ 1.50
- Belleguano \$ 1.50
- A. Bloch y E. Natal - La subversión \$ 1.50
- Unicursal \$ 1.50

## B. "CULTURA LIBERTARIA"

Para hoy sábado, a las 20.30, quedan citados los adherentes y simpatizantes a asamblea extraordinaria, en nuestro local, Saldo negro 3945.

Se recomienda a los compañeros no faltar y sean puntuales, pues tenemos asuntos importantes para tratar.

Se pide a los compañeros del Tigre concurrir a esta reunión, para tratar la próxima función.

LA COMISION

## MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Asuntos relacionados con la propaganda, así como otros que requieren pronta solución, reclaman la presencia de los miembros de C. Administrativa, C. de Prensa y de todos los compañeros que quieran concurrir a la reunión que se realizará el martes 7, a las 15 horas, en nuestro local social, Paraná 124. Que nadie falte.

EL SECRETARIO

## A. "ARTE Y CULTURA"

Se invita a los componentes y simpatizantes a la reunión que se realizará el sábado 4 y a las 22 horas para tratar sobre la situación precaria por que atraviesa este Ateneo. Recomendamos a los compañeros no faltar a esta reunión.

Recomendamos a los compañeros que asistían a esta institución se pongan al corriente. La situación por que atravesamos así lo requiere.

EL SECRETARIO

## OBREEROS LADRILLEROS

La comisión de este sindicato invita a los obreros del ladrillo y trabajadores en general, a la asamblea que se celebrará el domingo 5, a las 14.30, en Avenida del Tejar y Laprida (Saavedra), con objeto de informar a los compañeros del resultado obtenido de las recientes luchas con la burguesía del ramo y en los distintos ramos; respecto a la tentativa de rebajar los salarios.

LA COMISION

## A. A. "PENSAMIENTO Y LIBERTAD"

A los anarquistas y simpatizantes de la F. O. R. A. se les invita a la reunión que se efectuará el domingo 5, a las 14 horas, en el local de costumbre. Se tratarán asuntos importantes.

EL SECRETARIO

## O. PRO PRESOS PANADEROS

Se comunica a los delegados de las secciones de obreros panaderos que integran este Comité, que la reunión que debía efectuarse el 5 del corriente queda postergada para el martes 7. En esta reunión se deberá hacer entrega de las cantidades que obran en las respectivas bolsas de trabajo de la contribución a los presos, como también las entradas no vendidas y el importe de las ventas, de nuestra próxima función. Los talonarios que se entreguen en ese día se considerarán como vendidos.

Informa también este Comité que remitió una nota a las secciones de panaderos de esta ciudad, defraudó a nuestro gremio en la suma de \$ 6.256 pesos.

Recomendamos a los trabajadores en marcha tengan en cuenta a este ladrón de fondos sociales y traten de bloquearlo por todos los medios a su alcance.

Nuestro organización se retiró, en su última asamblea, boicotearlo publicando esta defraudación hecha al gremio y pidiendo su reproducción en todos los periódicos obreros del país y del exterior.

EL SECRETARIO

## NOTAS VARIAS

### PERIODICOS EXTRANJEROS

En venta en esta Administración

"Parole Nostra"; "Fede"; "Libero Accordato"; "L'Amico del Popolo"; "Penitenciarista"; "Revista"; "Vita" (Revista); de Italia.

"Il Risveglio" (Le Reveil), de Suiza. "L'Adunata del Refrattar"; "Il Mattello"; "Umanità Nova", de Norte América.

Precio: Para los periódicos 10 centavos de ejemplo. Para las revistas 25 centavos. Se aceptan suscripciones.

Distíngase a Carlos Fontana.

### AVISO

Los camaradas del interior que mantengan correspondencia conmigo, pueden escribir en el sucesivo a Perú 1537, Buenos Aires, y a mi nombre.

A. B. HUERTA

## F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

A. EDITORA DE "RENOVACION"

Las entidades del epígrafe tienen organizada una función y conferencia mañana para el primer de mayo, a las 9 horas, a beneficio por partes iguales. Los compañeros que deseen vender entradas pueden pasar a retiradas por Rivadavia 75 y por Manuel Ocaño 442.

EL CONSEJO Y LA AGRUPACION

## S. DE LA INDUSTRIA VIDRIERA

(Rosario)

Comunicamos que este sindicato y la A. A. "El Surco" tienen anunciada una velada para el sábado 28 de marzo, a las 20.30, en el castillo, está en conflicto con los compañeros de la Unión Chauffeurs de la capital.

LA COMISION

## CONVOCATORIAS

### E. DE PAN Y D. DE PANADERIAS

Se invita al gremio a la asamblea general que se efectuará el martes 7, a las 20.30, en E. Mitre 3270, a fin de discutir la siguiente orden del día:

Acta anterior; Correspondencia; Balance; Reorganización de la C. A.; Asunto 10 de Mayo y Anuncios varios.

Los compañeros activos deben hacer toda la propaganda posible a fin de asegurar el éxito de esta asamblea, de la que en parte depende la reorganización del gremio.

LA COMISION

que no sea devuelto hasta dicha fecha se considerará como vendido. Obedece esta resolución al hecho de que una mayoría no ha rendido cuentas, a pesar de los reiterados pedidos que se les han dirigido.

La rifa se tirará a las 16 horas del día mencionado, después de la conferencia que a cargo de los camaradas deportados de San Juan se realizará en el local Córdoba 248, contra las brutalidades de Cantoni y la mordaza policial en Buenos Aires.

EL CONSEJO LOCAL

## F. O. DE S. FERROVIARIOS

Redimos a todos los camaradas ferroviarios que se relacionan con esta Federación, que nos envíen sus direcciones seguras, y que a la vez nos pidan cantidades de "Via Libre", para repartir entre los compañeros.

Hacemos extensivo este aviso a todos los camaradas que se interesan por la propaganda ferroviaria.

Hacemos presente a todos aquellos compañeros que no son ferroviarios y a los que esta Federación les ha enviado paquetes, que traten de repartir entre los obreros del riel.

EL SECRETARIO

## A. OBREERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Este Ateneo realizará dos funciones pro cesantia del local B. Mitre 3270, para poder representar ciertas obras que se nos piden y que por falta de decorados no las hemos podido representar, y al mismo tiempo para darle mayor impulso y lucidez a la obra, que con voluntad y entusiasmo nos proponemos llevar a cabo. Como esto redundará en beneficio de todos, esperamos de los compañeros su apoyo moral y material. En breve daremos a conocer el programa y fechas.

Necesitamos compañeros voluntarios que quieran colaborar con nosotros, tanto en el cuadro como en el Ateneo. Días de reunión: Lunes, miércoles y viernes.

EL SECRETARIO

## A. A. PARQUE DE LOS PATRICIOS

Este Ateneo comunica que tiene organizada una función y conferencia, a su total beneficio, para el sábado 11, en Estados Unidos 3545, a las 20.30, con el concurso del "Arte y Naturaleza".

Recomendamos a las camaradas tengan en cuenta esta fecha para no malograrla con actos de la misma naturaleza.

EL SECRETARIO

## O. MOSAISTAS Y A.

La comisión administrativa comunica a los mosaístas en general que quedó constituida la comisión pro reorganización del gremio, la que se reúne todos los sábados, desde las 20 a las 23 horas.

LA COMISION

## CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

A las organizaciones obreras y al proletariado en general.

Arcadio Mella, ex tesorero de esta organización, defraudó a nuestro gremio en la suma de \$ 6.256 pesos.

Recomendamos a los trabajadores en marcha tengan en cuenta a este ladrón de fondos sociales y traten de bloquearlo por todos los medios a su alcance.

Nuestro organización se retiró, en su última asamblea, boicotearlo publicando esta defraudación hecha al gremio y pidiendo su reproducción en todos los periódicos obreros del país y del exterior.

EL SECRETARIO

## ORREROS LADRILLEROS

Comunicamos a los sindicatos, centros y agrupaciones que tratándose de poner en vigor la llamada ley de jubilaciones, este sindicato posee cierta cantidad de folletos del artículo del camarada Heriberto Fraga, que se titula: "Comentarios a la ley de jubilaciones".

Con el objeto de remover el ambiente, sería bueno distribuir profusamente dicho folleto.

Los que no lo hayan adquirido pueden solicitarlo a la Sociedad O. Ladrilleros, B. Mitre 3270.

El precio es de \$ 19.— el millar, más el franqueo. Los sindicatos, centros o agrupaciones que no tengan el importe, pueden solicitarlo igualmente.

EL SECRETARIO

## COMITE AUXILIAR DEL COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Se comunica a los compañeros que se han inscripto con una cuota mensual solidaria para el Comité Pro Presos, que del 1 al 10 de cada mes, compañeros autorizados pasarán por sus domicilios a cobrar la cuota mensual.

Pedidos a los camaradas inscriptos que autoricen a sus familias para que abonen la cuota, pues los compañeros cobradores lo son voluntariamente, y no pueden cobrar.

También pueden hacerse efectiva en los locales sindicales, del 10 al 30 de cada mes: Bartolomé Mitre 3270; Estados Unidos 3545; Patricios 1985; Mijiles 070 (Sindicato Constructores de Carruajes); LA PROTESTA, Perú 1537, y en nuestra secretaría, Anfero 390.

Invitamos a las camaradas que están de acuerdo con esta iniciativa, a que se inscriban como adherentes en los locales citados.

EL SECRETARIO

## C. P. PRESOS Y DEPORTADOS

(San Juan)

Ponemos en conocimiento de todas las entidades adheridas a la F.O.R.A. que ha quedado reorganizado este Comité provincial, habiendo sido nombrado secretario el compañero Andrés Genuin y vice a don Pedro C. Aguirre, calle Rawson 111, San Juan.

EL SECRETARIO



## "ENTRE CAMPESINOS"

La 5a. edición de este folleto de E. Malatesta, editado por LA PROTESTA, acaba de ser puesta a la venta. Cuenta de 30 páginas con tapa ilustrada, y se vende al precio de 15 centavos. Háganse los pedidos a esta Administración.

## BIBLIOTECA "VOLUNTAD"

(Avelleda)

El sábado 4, a las 20.30 horas, en Barón 511, lecturas comentadas a cargo del compañero Destacoy. Comenzará el libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia una sociedad nueva".

Indicamos a los compañeros que no falten, pues estos actos son cada vez más importantes.

LA COMISION

## SANTA FE

Velada artística social el 4 de abril, en el "Roma Nostra".

La velada que debió efectuarse el 14 de marzo, ha sido postergada para el 4 del próximo mes de abril, por no haber sido posible conseguir el teatro.

Este acto es organizado por las agrupaciones anarquistas Gráfica Libertaria, "10 de Mayo" y el cuadro artístico social "Los Sembradores", prestando también su cooperación el Comité Pro Presos local.

El beneficio de entradas se destinará para el Comité Pro Presos de Buenos Aires. Esta velada se sorteará una rifa, cuyo producto se destina a cubrir los gastos que demande el traslado de la delegación de la F. O. R. A. al congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores, que se está realizando en Holanda.

Todos los anarquistas de Santa Fe y los trabajadores tienen el deber de concurrir a este acto, para la ayuda de nuestros presos.

Es ésta una oportunidad para los compañeros concientes demostrar la solidaridad que en todo momento se requiere para los que sufren encerrados en las cárceles.

EL SECRETARIO

## PINTORES UNIDOS

Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados el 75 olo y para el Comité pro niños de las víctimas políticas de Italia el 25 olo.

Recomendamos a los trabajadores que esta rifa se sorteará el 30 de abril, en la función de LA PROTESTA.

Los objetos a rifarse son: 10. Un vale (miniatura); 20. Un almohadón bordado en relieve; 20. Una colección completa de la revista "Penitenciarista y Volontad".

Precio del número: 20 centavos. Pedidos a esta organización y a LA PROTESTA.

LA COMISION

## FUNCIONES Y CONFERENCIAS

### BIBLIOTECA POPULAR "GERMEN"

(Tucumán)

Velada teatral y conferencia, organizada por la institución del epígrafe, a total beneficio de la misma, el domingo 5 de abril, a las 20.30, en el Teatro Politeama Argentino, calle 9 de Julio esquina Piedras.

Programa: Himnos revolucionarios, por la orquesta. Apertura del acto, por un compañero. Se interpretará un hermoso drama social en 3 actos.

Conferencia por el compañero B. Santillán, sobre un tema de actualidad.

Entradas: Hombres, \$ 1.— Mujeres, 50 centavos. Niños, no pagan.

¡Concurrid, trabajadores!

## C. PRO PRESOS PANADEROS

Primera función y conferencia, a beneficio de este Comité, el martes 7, a las 9 horas, en el Teatro General Mitre, Triunvirato 726, con el siguiente programa:

Conferencia por un camarada; Hijo del Pueblo por la orquesta; la compañía Puértola Sassone pondrá en escena el drama en 3 actos, "Madre Tierra"; las compañeras Caporali prestarán su desinteresado concurso, recitando poesías libertarias de su repertorio;

Precio de las localidades: función completa: Palcos bajos \$ 6.— Palcos altos \$ 4.— Platea \$ 1.20; Galería 1.20; Tertulia \$ 1.— Gradas 0.50.

Se venden entradas en todas las secretarías de Obreros Panaderos y en el teatro el día de la función.

EL SECRETARIO